

## «El eurocomunismo es un fenómeno nefasto»

MADRID, 27 (EUROPA PRESS).

**H**A llegado a Madrid la esposa del antiguo dirigente del Partido Comunista Enrique Lister, doña Carmen López Serrano, quien ha hecho unas declaraciones a Europa Press en las que dice: «Es la primera vez que vengo a España desde el año 1939, en que salí con diecinueve años, casada y con una hija, y vuelvo con cincuenta y siete años. Dentro de dos meses hará cuarenta años de mi matrimonio con Enrique Lister. Tenemos tres hijos y cinco nietos.»

Doña Carmen López dice que un día después de promulgarse el decreto de amnistía —hace tres meses— su esposo y ella acudieron al Consulado español y solicitaron el pasaporte. El Consulado ha contestado a Enrique Lister que el asunto depende de Madrid y en Madrid no contestan. Doña Carmen López califica esa negativa como una actitud discriminatoria y explica sus causas diciendo que «existe un acuerdo entre Suárez y Carrillo. Ambos se hacen concesiones; una de ellas es ésta. ¿Qué otra razón puede haber?»

Añade la esposa de Lister que a ella le concedieron el pasaporte como soltera, con lo que parece pretenderse el no reconocer su matrimonio, contraído según la legalidad entonces vigente.

### EL P.C.O.E.

La esposa de Lister pone de manifiesto que la ruptura entre los comunistas españoles fue produciéndose a lo largo de una serie de años: «Lo de 1968 fue como una gota de agua que desbordó el vaso. El P.C.O.E. (Partido Comunista Obrero Español) surgió como una necesidad, al producirse en las filas de los comunistas españoles una situación intolerable, porque lo que había sido el glorioso partido de José Díaz se había desnaturalizado en su esencia revolucionaria, en sus objetivos y en su política.»

Sigue diciendo que en el Partido Comunista de España (años de 1950 a 1960) venía habiendo una lucha cada vez más intensa por parte de los comunistas, que seguían fieles a sus ideas y a sus postulados, contra la desviación de derecha que encabezaba Santiago Carrillo, cuyo objetivo era cambiar el carácter del P.C.E. y convertirlo en lo que es hoy, en un partido que se puede llamar como sea (liberal, socialdemócrata, etcétera), pero que no tiene nada de común con lo que es un verdadero partido comunista (un partido revolucionario).

Agrega doña Carmen López que esa lucha en esos años, especialmente en 1956, pasó por una serie de etapas, en las que Carrillo y otros recurrieron a medidas represivas, expulsiones de comunistas y de organizaciones enteras que no estaban conformes con la política que seguía Carrillo: «Llegó un momento en que se planteó el dilema de hacerse cómplices de todo eso, hasta llegar a lo que se ha llegado hoy: pactar con los enemigos de la clase obrera y convertirse en un instrumento del poder del capital o romper y empezar de nuevo a crear el verdadero Partido Comunista que representa hoy el P.C.O.E.»

La documentación para los trámites de legalización del P.C.O.E. fue presentada al Ministerio del Interior el pasado 1 de julio, y ahora está pendiente de que sea devuelta por la Sala Cuarta del Tribunal Supremo, ante la que se ha personado el procurador de los Tribunales don Gonzalo Castelló y Gó-

mez-Trevijano, aportando el escrito de alegaciones, esperándose su legalización en fecha próxima.

La esposa de Lister afirma su esperanza en una pronta legalización por estimar que sus estatutos no contravienen las leyes vigentes: «Ni el P.C.O.E. ni su secretario general (Enrique Lister) están enfeudados al Kremlin ni a nadie, ni reciben un céntimo de nadie. Viven de las aportaciones, las ayudas y las cuotas de los militantes, simpatizantes y amigos. Si alguien pertenece a alguna institución de tipo internacional es Carrillo, el partido de Carrillo, porque es muy paradójico que un señor que se autotitula dirigente comunista reciba esas facilidades de las que habla para hacer un viaje a Estados Unidos, invitado por la Universidad de Yale, cuando es archiconocido que las autoridades norteamericanas siempre han puesto el veto a la idea de cualquier dirigente comunista a los Estados Unidos. Que cada cual saque sus conclusiones.»

### EL EUROCOMUNISMO, UN FENOMENO NEFASTO

Sigue diciendo doña Carmen López: «Aunque a mí me parece que eso guarda mucha relación con el fenómeno tan nefasto y tan negativo que se produce en el Movimiento Comunista Europeo, conocido con el nombre de eurocomunismo, y que en esencia, en definitiva, no es más que una corriente oportunista y revisionista, como las que ya conoció el movimiento obrero europeo en otras épocas, particularmente allá por los años 1912-1914.»